

Redacción y Administración:
Calle 3ª Norte
Contiguo a La BOTICA CENTRAL
Apartado 109 — Teléfono 270

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

La Dirección o Redacción
se reservan el derecho de dar
o no publicidad a los trabajos
que se le envíen
No se devuelven originales

AÑO XIII

SAN JOSE, DOMINGO 9 DE AGOSTO DE 1914

NUMERO 3539

LIBRERIA ESPAÑOLA

Obras de VARGAS VILA
acabadas de recibir a \$2.00 el tomo

Del Rosal Pensante
Archipiélago Sonoro
Ars-Verba
Laureles Rojos
La República Romana

María v. de Lines

SAN JOSE, C. R.

Páginas Escogidas
Los divinos y los humanos
La Simiente
De sus liras y de sus rosas
Los Césares de la Decadencia
Políticas y Religiosas
En las Zarzas del Oreb
Huerto Agnóstico

EL NOTICIERO

DIRECTOR

Gerardo Matamoros

JEFE DE REDACCION

Leonardo Montalbán

EDITOR

Miguel Angel Salazar

AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS Y SUSCRIPCIONES:

Ricardo Henríquez

SOLIGNUM

El gran preservativo para madera; evita el pudrimiento (somago), destruye el comején.

No cierra los poros de la madera como otras pinturas, las cuales aceleran el pudrimiento interior. Tiene cualidades antisépticas y desinfectantes. Muy adecuado para pintar las maderas de Hospitales, Casas de Salud, etc.

Las ratas, cucarachas y otros insectos huyen de los lugares donde se ha usado

SOLIGNUM

Recomendado por los Ingenieros y Arquitectos oficiales de Inglaterra. En uso en los edificios públicos de las colonias inglesas.

De venta en el Departamento de maderas de

(Alt. -1 m - Julio 31)

Jaime Carranza

Neftalí Atmetlla

Banquero y Comisionista
San José, Costa Rica

Vende y compra giros sobre las siguientes plazas:
NEW YORK, desde un dollar.—PARIS, desde cinco francos.—ESPAÑA, desde cinco pesetas.

Cambio de monedas y billetes extranjeros, a los mejores tipos.

NEGOCIOS DE BANCA EN GENERAL

Representación de los señores

THE J. L. MEDINA C^o, NEW YORK.
(Ag^o. 6) Importadores y exportadores

Asuntos municipales

Se denegó la solicitud hecha por la Compañía Nacional Constructora que desea edificar en la calle 18 sur. Tomóse esta resolución por no estar de acuerdo los planes.

Se ordenó levantar un detalle para construir los siguientes puentes: uno en Hatillo y otro en La Uruca y Mata Redonda.

Paró a estudio de los municipios Hernández y Aguilar el reclamo de un terreno que hace don Antonio Canessa.

Se puso en conocimiento del Inspector de Hacienda Municipal el aviso dado por el Comandante

de la Primera Sección de Policía, referente a que en el Tarrujal se han abierto pulperías sin patentes.

Se le adjudicó a don Rafael Vargas el trabajo de construir dos puentes en el distrito de Pavas, por ser su propuesta la más favorable en la licitación abierta.

Fue nombrado fumigador de la Jefatura de Higiene don José Negretti.

Se le pidieron informes al Agente de Policía respecto a una solicitud de exención de impuestos introducida por don José Flores Castro.

Notas de Cartago

Nuestra señora Reina de los Angeles, Patrona de Cartago, ha tenido un triunfo más en los festejos de su alta gerarquía. Tanto la víspera como el día de hoy fue objeto de visitas y de mutuas atenciones por gran número de fieles que fueron a ofrecerle presentes.

En el rosario hizo el panegírico el presbítero Manuel Zavaleta que con su autorizado verbo conmovió el corazón de la mayor parte del increíble auditorio. Su ilustrísima Dr. Juan Gaspar Stork habló en términos elocuentes de la vida y milagros de la Virgen, desde su aparición hasta esta fecha.

No menos elocuente fue el recito y conciso criterio que se formó de ella el doctor don José Bidilla, quien sin ninguna preparación como él lo dijo, pero sí emocionado de los dos bellos discursos, tanto del joven presbítero Zavaleta, como del doctor Stork, manifestó las prendas de gran valor que adornan a la patrona de Cartago. En uno de sus ejemplos de milagros que dijo a sus oyentes se habían verificado, llamó la atención del público haciendo saber que deseaba se verificase otro milagro en la sociedad cartaginesa, que según le habían dicho personas de alta consideración, se hallaba más desmoronada ahora que antes del terremoto.

Es de lamentar que el Agente de EL NOTICIERO se queje continuamente de que el encargado de repartir la correspondencia del barrio de San Rafael, no quiere llevar el periódico a ciertas casas que se encuentran en el perímetro,

no pretexto de que están fuera del circuito. Espero que el Administrador General de Correos lo hará cumplir, ya que el telegrafista y Administrador de Correos de ese lugar, no se toma interés por lo de su obligación.

Corresponsal

Del cantón de Acosta

El 31 de julio próximo pasado se celebró la fiesta patronal de este cantón. Estuvo muy concurrida.

El digno señor Cura don Santiago Zúñiga y el señor Jefe Político don Emilio Chappí se captaron una vez más las simpatías de los acosteos.

El señor Chappí se interesó porque tuviéramos buena música y la tuvimos.

Estuvo a visitarnos el señor Ministro de Fomento quien parece preocuparse por el bienestar de esta lejana región.

Hemos quedado muy satisfechos.

Corresponsal

Conferencia

Hemos recibido la siguiente: «Centro 5 de Noviembre.—San Pedro del Mojón, agosto de 1914.

—El 9 del corriente a las 7 p. m., en su local, dictará una conferencia doña Enma de Aguirre. El Centro, que representa confraternidad y progreso local, se considerará muy honrado con su presencia y la de su apreciable familia.—LA DIRECTIVA.»

Banco de Costa Rica

TIPOS DE CAMBIO

A la vista

Londres.....	115 1/2 %
New York.....	121 >
San Francisco.....	121 >
New Orleans.....	121 >
París.....	115 >
Hamburgo.....	111 >
Italia.....	115 >
España.....	106 >

San José, 30 de Julio de 1914.

Cosulado de Suiza en Costa Rica

San José, 6 de agosto de 1914.

Pongo en conocimiento de mis compatriotas que el Presidente de la Confederación, en cablegrama fechado el 5 del corriente mes, me participa haberse decretado la movilización general del ejército.

Todo los soldados y ciudadanos suizos, aptos para el servicio militar, deben ponerse cuanto antes a disposición de este Consulado, para recibir las instrucciones del caso.

Henry Frick

Consul de la Confederación Helvética

Sincera manifestación de gratitud

Hacen el Doctor Daniel Núñez, su señora e hija, a sus parientes, amigos y relacionados por las muestras de simpatía recibidas durante la enfermedad del Doctor y muy especialmente las presentan a los señores Doctores Durán, Rojas, Hernández y Jiménez Núñez por el empeño, acierto y prontitud con que le prestaron sus valiosos y oportunos servicios.

San José, 7 de agosto de 1914.

El Banco de Costa Rica

abonará por depósitos los intereses siguientes:

A plazo fijo de un mes	3 por ciento anual
> > > > 3 meses	5 por ciento >
> > > > 6 meses	6 por ciento >
> > > > 1 año	7 por ciento >
> 360 días vista	8 por ciento >

Dic. 80

EL DIRECTOR

C. H. Monlouis

Participa a sus amigos y favorecedores en general que está dispuesto a recibir órdenes para servir banquetes o comidas especiales en esta ciudad o fuera de ella, ya sea como encargado de todo o simplemente como director.

A domicilio puede servir también platos especiales recibiendo aviso con el término necesario en la casa de habitación de don Manuel Artavia, sita en el Paso de la Vaca.

Julio 16 de 1914.

Banco Comercial de Costa Rica

Los tipos de interés que este Banco reconocerá desde esta fecha, son los siguientes:

En cuenta corriente sobre saldos no menores de \$ 500.00	6 % anual
Sobre Depósitos a la vista	6 % >
Sobre Depósitos a tres meses	6 1/2 % >
Sobre Depósitos a 6 meses o más	8 % >

Se aceptan Depósitos a plazo en Colones, Oro americano, Libras Esterlinas, Francos y Marcos. San José, 19 de Julio de 1914.

Doctor Julio Aguilar S.

Médico y Cirujano

Despacha de 2 a 4 p. m. en la Oficina del Doctor José María Soto Alfaro, frente a la Primera Sección de Policía.

LA COLOMBIANA

Este establecimiento recién instalado, ofrece al público, un completo surtido de formas y colores de zapatos para damas y caballeros; verdadera especialidad en las medidas, prontitud y esmero en el despacho.

También surtido de formas y colores en calzado para niños. Precios al alcance de todos los bolsillos.

Avenida Central O. casa contigua al almacén de Mr. Asch.

Julio 24-D.

Aviso importante

VENDO

En Orotina, el edificio del Hotel Internacional con todos los objetos que pertenecen al propietario. Una Panaduría con dos hornos de primera clase y casa de habitación. Un solar de un cuarto de manzana con casa de habitación y un molino de viento. Un potrero de dos y media hectáreas a ochocientas varas de la iglesia.

En el Desmante de San Mateo, una finca de cinco y media hectáreas con casa de habitación y de comercio que linda con la Planta de la Mina Quebrada Honda; tiene cañería propia. Otra casa de habitación y de comercio situada en el alto del Desmante a cien varas del edificio escolar con tienda, pulpería, vinatería y taquilla.

En San José, un lote de terreno situado frente a la plaza de San Francisco en la esquina Suroeste; mide cuarenta y cinco varas de frente a la plaza, por quince de fondo.

Entenderse con su propietario en el Desmante de San Mateo.

ANTONIO CEREGATTI.

Julio 19

PASTILLAS para la digestión

DIGESTOIDES

PASTILLAS para la digestión

Estas Pastilla, cuyos elementos han sido escogidos científica e inteligentemente, constituyen la nueva cura racional para las enfermedades del estómago DISPEPSIAS, INDIGESTIONES, DIARREAS, etc., etc.

HERMANN & ZELEDON ★ Botica Francesa

Los Bacilos del Dr. Koch y su aliada de Costa Rica

Estamos en una época de exterminio; en Europa se suman hasta las pulgas contra Alemania; de esta vez no quedará un alemán ni para semilla. Como aquí que adolecemos de la enfermedad de la imitación también queremos exterminar aunque sea a los pobres tísicos y por eso nuestra Facultad de Medicina se opone a que el doctor Maggiorani cure a los tuberculosos, es decir se ha declarado aliada ofensiva de los bacilos de Koch que ya es darse taco.

Es el doctor Maggiorani un benefactor humano y por esa razón ha descuidado los detalles peculiares de los hombres de negocios; pero nuestra Facultad que ha autorizado mediquitos de a ciento en carga que sirven únicamente para devengar sueldos de portero en pueblos lejanos en donde ejercen como una amenaza la facultad de extender recetas que no resistirían el análisis de un centro científico quiere hacer con él lo que se hizo en un pueblucho de México con el doctor Zambrana, que para incorporarlo le exigieron examen sobre disposiciones especiales del Departamento a lo que se vio obligado el Doctor a responder con su palabra favorita «Idiotas» y se marchó a la capital en donde fué incorporado con los honores que merecía, por los eminentes abogados que constituían el tribunal superior de la República.

El criterio de nuestra Facultad se ha empujado y por eso su proceder resulta mezquino. El Dr. Maggiorani se dedica a una especialidad que no reclama las exigencias con él gastadas, desde el momento que se propone defender de la muerte a seres abandonados a ella por nuestros médicos que conceptúan esa enfermedad de carácter incurable.

Aquí se venden libremente medicinas de patente que el pueblo consume sugestionado por los panfletos de propaganda que las pintan como una panacea contra todas las enfermedades y eso, como es lógico, pueda dar y dá lugar a que personas que no conocen el diagnóstico de su dolencia, tomen remedios ineficaces y hasta nocivos.

Aquí un campesino humilde inventó un específico contra las mordeduras de víboras y ha salvado muchas vidas que nuestros médicos habrían dejado perecer y con tolerancia que aplaudo, se le ha permitido curar libremente. Pues, bien, yo pregunto ahora: ¿en qué se diferencia la muerte por mordedura de culebra a la producida por la tisis? Don Emilio Quirós inventó un remedio contra la mordedura de las víboras y el Dr. Maggiorani lo ha inventado contra uno de los más terribles azotes del hombre: la tisis; seamos humanos, dejémoslo practicar tranquilamente su obra de bien y de caridad.

El doctor Maggiorani lo único que necesita es que lo dejen tratar unos cuantos enfermos para probar la eficacia de su invento; con qué derecho se le niega eso?

Es necesario que nuestra facultad tome nota de que los comentarios que se hacen en el público son horriblemente hirientes para ella; se dice que la negativa obedece a este cálculo: un tísico pobre gasta desde que enferma hasta que muere algunos centenares de colonos, y uno rico, algunos millares; el promedio de gasto entre unos y otros es siempre alto y como de ese promedio, parte muy importante es dinero que va a los bolsillos de los médicos; encontrado el remedio de los tísicos la mina se agota; pero como esto es cruel, inhumano e inhumano es necesario que se desmienta el rumor sometiendo a prueba al Dr. Maggiorani, único medio de obtenerlo.

Un amigo nuestro nos afirmaba que el Dr. Uribe opina porque se ayude a Maggiorani y nosotros agregamos, tenía que ser el médico insigne, que no teme la competencia, el liberal convencido; el hombre altruista y generoso quien así procede. Lástima que no tenga imitadores entre sus colegas.

Gerardo Matamoros

Teatro Moderno

Domingo 9 de agosto
Estreno de gran éxito
Viva la Libertad
MATINEE A LAS 2.30 con las zarzuelas
El Trébol y Alma de Dios
POR LA NOCHE
1º La Camarona
2º El Cabo Primero
3º Estrecho Viva la Libertad

¿A Berlín, o a París?

Esta es la tremenda interrogación que surge ante el criterio de los hombres imparciales: ¿A Berlín, o a París? Esto es, se hundirá por muchos años, tal vez por siglos, la soberbia preponderancia germánica, o quedará aniquilada para siempre toda esperanza de reivindicación por parte de Francia. Porque, aunque en esta gigantesca conflagración aparezca comprometida toda la Europa (menos España y Noruega), y aunque el pretexto haya sido el ataque a Serbia, en realidad no es más que un duelo colectivo entre Francia y Alemania, la segunda faz de aquel desafío singular y trágico del 70.

La diplomacia francesa, tan hábil, tan sutil, ha venido congregando al rededor de su adversaria, en estrecho círculo de hierro, el odio de todos los pueblos contra la insolencia prusiana y contra su ruinosa competencia comercial. El primer paso hacia el conflicto actual se dió hace diez y siete años, el día que el Czar Alejandro III brindó en París «por nuestra aliada y amiga Francia»; el segundo, cuando el Kaiser exigió la caída de Delcassé y más de medio millón de kilómetros cuadrados en el Congo Francés; la República tascó el freno, entregó el territorio y retiró al Canciller. Debía esperar, y esperar... Y el último paso, el definitivo, cuando se firmó el acuerdo con Inglaterra. Mientras tanto, maquiavélicamente, ambas naciones habían estado minando la fidelidad de Italia a la Triple.

Algunos germanófilos rechazan como falsas todas las noticias que nos transmite el cable, mal avenidos con los primeros descalabros de Alemania. Es lógico suponer que, si recusan en absoluto las comunicaciones cablegráficas, recusen también aquellas que favorecen a Alemania, como la derrota de la escuadra rusa del Báltico, los prisioneros cosacos llevados a Berlín, la situación ventajosísima de los alemanes en Heligoland, etc. Sin contar con que qué interés puede tener Inglaterra en propalar noticias falsas en América, cuando en este continente le mentira, por astuta que fuera, no podría hacer variar en una línea el rumbo fatal de los acontecimientos?

Lo mismo que se dice ahora, dijeron los rusófilos empedernidos cuando la guerra Rusa-Japonesa. Ante los cables que anunciaban las victorias japonesas, gritaban: «mentira!» «falsedad!», y la toma de Puerto Arturo y de Mukden los hallaron serrados en sostener que el coloso moscovita aplastaría a los pigmeos súbditos del Mikado.

Como no tenemos, pues, otra fuente de información que el cable, forzoso es que comentemos sus noticias desechando aquellas en donde advertimos oscuridad, inverosimilitud o contradicción.

En síntesis, la situación del conflicto es esta: el Imperio Alemán y el Austriaco están en guerra con Francia, Rusia, Inglaterra, Serbia, Bélgica, Holanda y Montenegro, y probablemente, con Italia, Suiza, Dinamarca y Suecia.

Parece que una ráfaga de locura azotara a los gobiernos teutones. ¿Cómo es posible que arrastren así a sus pueblos a una carnicería injusta y estéril? El odio y la ambición no bastan para explicar esta hecatombe europea, provocada por Austria, y es preciso admitir un factor sobrehumano que empuja a las naciones por rutas malditas, hacia el desastre. «Cuando Júpiter quiere perder a las naciones lo enloquece» —reza un antiguo proverbio latino. El desequilibrio de las clases directoras empujará hacia un próximo fin a esa formidable Confederación Germánica, militarizada y oligárquica, como Esparta; ambiciosa y soberbia, como Roma; positivista y sedienta de oro, como Cartago, —a ese conglomerado de pueblos teutones, engendrado en Sedán y nacido en el palacio de Versalles?

Todo indica que si las Águilas negras de los Hohenzollern y de los Hapsburgos están bajo el signo de Némesis: los ducados dinamarqueses de Schleswing, Holstein y Lauenburgo; la Alsacia y la Lorena, Trieste y el Tirol, Bosnia y Herzegovina, gimen bajo los serrados puños de Alemania y de Austria, y reclaman a gritos la revancha. El *dies irae* se acerca. El poder naval de los alemanes se hundió ya bajo las aguas del Mar del Norte y del Mediterráneo, y tal vez antes de ocho días se verifique en Lila o en Naon, el choque inicial de las grandes masas alemanas y francesas que decidirá de la suerte de los pueblos teutones. Y sin embargo...

Cuando Napoleón III entregó a Guillermo I la espada en Sedán, le dijo: «Debéis el triunfo a la superioridad de vuestra artillería». Su nieto dirá algo semejante al rendir la suya a los aliados victoriosos? O podrá contestar como Napoleón, cuando le preguntaron en Santa Elena, por qué en Berlín, junto con el reloj no había tomado también la espada del gran Federico:

«Porque tenía la misa al cinto!»
Pues este fiero Kaiser, el más estético de los monarcas de hoy, es gran amigo de hacer frases...
C. C. S.

Reunión en casa del Consul Inglés

Mañana a las 7 y 30 p. m. tendrá lugar una reunión en casa del señor Consul Inglés Mr. F. Nutter Cox.

Quiere el señor Cónsul que invitemos en su nombre a toda la colonia inglesa, sin exceptuar damas, las que serán atendidas por la señora esposa de dicho caballero.

Se tratará de los asuntos de Inglaterra que tienen relación con el actual conflicto.

El señor Nutter Cox tiene su residencia frente al Parque Nacional.

Damos el texto de la invitación

que nos ha remitido el señor Consul:

BRITISH CONSULATA
SAN JOSE, COSTA RICA

A meeting of the British Colony resident in and within reach of San José will be held at MY RESIDENCE (facin Parque Nacional) at 7.30 p. m., on Monday, 10th of August, 1914, to which all citizens of the British Empire are cordially invited. Mrs. Cox will be pleased to receive the ladies of the British Colony at this meeting.

F. NUTTER COX,
Consul.

Please circulate this as widely as possible amongst those interested."

TEATRO VARIEDADES

Domingo 9 de agosto
Dos espléndidas tandas para hoy
Gran matinee a las 2 y 30 p. m.
con el concurso de los óvaci: dos artistas
MARIA NELIA Y DON JENARO EL FEO
Selecto programa de películas
NOCHE

Los magníficos y aplaudidos artistas MARIA NELIA Y DON JENARO EL FEO debutarán al público con sus atrayentes y chistoso almos duetos cómicos.

Verdadera novedad! Gran éxito!
Los mejores artistas de este género que recorren triunfalmente los teatros de América. Represe del sberbio y sensacional drama social en cinco partes y en colores, 2.000 metros de longitud

LA BESTIA HUMANA
Grandiosa obra de la cinematografía moderna
Véanse los programas

M. a. a. 10 llegará a esta capital la Compañía de ZARZUELA

FIRMA Juan Fernández Morúa Banca -- Agencias -- Comisiones -- Representaciones

OFICINAS en San José, Limón, Puntarenas, Alajuela, Heredia, Grecia y Turrialba.

Recibe depósitos en cuenta corriente y a plazos reconociendo los siguientes tipos, sobre cualquier suma depositada.

A la vista.....	6% anual
» 1 mes plazo.....	8% »
» 3 meses plazo.....	9% »
» 6 meses plazo.....	10% »

Nueva forma de depósito

A 60 días vista 10% anual, desde la fecha del Certificado hasta la fecha de aviso. 9% anual desde la fecha del aviso.

Traspaso de fondos por cheque o por telégrafo entre San José, Limón y Puntarenas, por comisiones sumamente pequeñas

Representantes de la casa

LOUIS GOLDSTEIN AND SONS COMPANY, DE N. O.
Fundada en 1850

Centro general de ventas de la célebre Brevia "INDIANA — Melston — No se pudre ni envenena

GARANTIA.—Si no es como se representa se devuelve el dinero. El vendedor y el consumidor están protegidos.

Se oye todo género de proposiciones de negocios honorables.

CAMPO PAGADO

Por la verdad

En «La Prensa Libre» de ayer se asevera que el joven Roberto Quezada, (estaba dice el cronista) en Inglaterra, se ha incorporado en las filas de la Cruz Roja y marchado al campo de operaciones, estudiaba.

Eso no es cierto. El joven a que se alude, Roberto Quezada Jiménez, estudia actualmente en un centro de educación científica y ocupa el rango de Externo de los hospitales de Londres en donde reside.

Dadose el caso figurado, se admite, que nada tendría que el joven determinara verificarlo así; y que además, se le admitiera en el cuerpo de ambulancia de cualesquiera de las potencias contendientes, que en todo caso, le sería muy honroso prestar sus servicios como lo es a todas las personas alistadas o reservistas que con denuedo bien plausible y general, han marchado o que marcharán desde aquí a sus respectivos cuerp

Repetimos—no es cierto lo aseverado,—es falso,—analizando en primer lugar ¿por cuál conducto pudo haber llegado la nueva tan brevemente, midiendo la distancia que nos separa de la Gran Bretaña?

En segundo, sepa el oficioso autor que guasa de eso: ¿se, no caen bien ni se amoldan a gusto alguno; máxime cuando carecen de fundamento en qué apoyarse. Añadimos—que el joven es persona seria y de buen criterio para obrar por sí y resolver prudencialmente en cualquiera emergencia, lo que le convenga hacer. Pueden testificar personas bien caracterizadas y distinguidas de allá y de aquí que lo han tratado.

Finalmente: que debido a su natural carácter, no le halagan, ni menos agradece que con su nombre se dé publicidad a invenciones, hechos o apariencias con que se crea envanecido. Guarde sus nuevas el autor, bien para la prensa o para lo que mejor le acomode emplearlas, que si son de ese género busque y aproveche otra oportunidad, le aconsejamos.

G. Q. G.

San José, 7 de agosto de 1914.

LAS MENTIRAS DEL CABLE

Para este público viciado a las exageraciones y mentiras de nuestra Prensa Amarilla caen como miel sobre hojuelas, las fantásticas noticias que nos transmite el cable; pero las personas sensatas pondrán en cuarentena la mayoría de ellas, esperando que sean desmentidas, rectificadas o confirmadas.

En una batalla naval, dicen, la flota inglesa echó a pique 19 buques alemanes y ella sólo perdió dos. ¿De qué serán esos buques alemanes? ¿en lugar de cañones llevaban palos de escoba? Si el cable nos dijera que en la batalla Alemania perdió 19 e Inglaterra 15 o 25 lo encontraríamos natural. Nadie discute que Inglaterra tiene la flota de más unidades pero que la calidad de los acorazados ingleses sea mejor que la de los alemanes no tenemos razones en qué fundarnos para afirmarlo.

En esta guerra lo que efectivamente se disputa es la hegemonía del comercio mundial entre Alemania e Inglaterra y una de las primeras industrias alemanas es la de armamentos de guerra. Durante muchos años casi ha tenido el monopolio de la provisión de cañones para la mayor parte del mundo, ¿y es lógico suponer que lo mejor de su flota que debe ser la destacada en el Báltico y el mar del Norte no esté artillada también con lo mejor que han

producido sus fábricas que disfrutan de fama mundial?

Minutos después de concluida una batalla nos dice el cable que quedaron en el campo 35,000 alemanes y 12,000 franceses y nosotros preguntamos ¿cuánto tiempo se necesita para contar 47,000 cuerpos humanos? Bástele a nuestro público fijarse en este dato: en el terremoto de Cartago no llegaron a mil los muertos, y un mes después no se sabía todavía con certeza cuántos eran; comprenderá fácilmente lo exagerado y mentiroso de todo esto.

No dudamos que de esta vez Alemania quede aniquilada, pues tiene que distribuir su atención y su ejército entre la frontera rusa, la belga italiana y la francesa y su flota tiene que hacer frente a la inglesa, la francesa y la rusa, pero no desconozcamos que Alemania va a la vanguardia de la civilización, que el mundo entero sufrirá las consecuencias de su derrota y que no caerá sin inferir honda y sangrienta herida a sus agresores.

La comunicación cablegráfica con Alemania está interrumpida y los cables que nos llegan son de fuente interesada en hacer aparecer aparecer las cosas de acuerdo con su conveniencia; de aquí tanta mentira que pronto veremos desvanecida.

GERARDO MATAMOROS

Reunión en la Sociedad Federal de Trabajadores

San José, agosto 8 de 1914
Se. don Juan Raf. Zeledón

Ciudad

Amigo de mi aprecio: habiéndome enterado de su atenta en la que me invita a trabajar por el indulto de nuestro querido amigo don Gerardo Matamoros, debo manifestarle que siendo de toda mi simpatía su iniciativa, pedí el salón de la Sociedad Federal de Trabajadores al Presidente de la misma, el que no tuvo obstáculo para cedérmelo, lo que pongo en su conocimiento para que por parte de los dos invite a todos los simpatizadores de la idea, que creo sean todos los obreros de la capital, a una reunión que tendrá lugar el lunes 10 a las 7.30 p. m., en el mismo salón a fin de tomar las medidas que se crean más convenientes para libertar

uno de los defensores de nuestra clase.

Con muestra de aprecio soy de Ud. atto S. y amigo,

José J. Loria

El Diputado Volio y la muerte de la señorita Carmen Jiménez

Por 23 votos contra 15 fue declarada sin lugar la solicitud introducida al Congreso para que se suspendiera la inmunidad del diputado don Arturo Volio, con motivo de la muerte de la señorita Carmen Jiménez, que ha dado lugar a un proceso.

La Cámara del Congreso conoció del asunto en sesión secreta, sesión que se prolongó hasta tarde de la noche, no encontró culpabilidad en los documentos del Juez del Crimen, que fueron leídos en dicha sesión.

Suscríbese a El Noticiero

LA GUERRA EN EUROPA

Detalles del combate en Lieja.—Están ardiendo las Catedrales de San Pablo y Santiago, el Palacio de Justicia, el Teatro y la Universidad. Escuadrones enteros aniquilados.—Desastres aéreos.—El duque Constantinovich cayó prisionero.—El Japón lanza 20.000 hombres contra Alemania.—Heróica defensa de los belgas.—No está herido el Príncipe de la Corona.—Italia se ha unido a la Triple Entente.—Gran número de servicios ejecutados.—Derrota de los austriacos.—Montenegro sobre las armas.—Los alemanes derrotados en Nancy.—35.000 bajas entre muertos y heridos.—100 diputados socialistas fusilados en Berlín.— Los alemanes incendiaron el Castillo del Ministro de Costa Rica señor M. de Peralta.

Cables importantes

París, 5.—El Almirantazgo francés tiene noticias de que un acorazado alemán hostilizó las costas de Francia en el Mediterráneo y fue alcanzado por un crucero francés.

«Le Metine», se publica en una sola hoja. En la primera página trae un anuncio Paul Charnic, fabricante de banderas, que ofrece cinco mil francos al primer soldado francés que avance una bandera alemana. Unos americanos que se ofrecieron al Ministro de la Guerra y que han formado una compañía, le pidieron permiso de vestir uniforme idéntico al del ejército de Lafayette cuando fue a auxiliar a la revolución de América.

Londres, 6.—Una proclama real, dice hoy: Todo súbdito británico que suscriba un empréstito alemán o que contrate con el Gobierno alemán, será considerado reo de alta traición. Otra proclama levanta la prohibición de exportar armas a Irlanda.

Un despacho de Trieste dice que gran número de servicios han sido ejecutados por orden de las autoridades. El mismo despacho dice que solo soldados italianos quedaron en Scutari.

Shanghai, 6.—El Consulado Japonés, declaró oficialmente que el Japón se prepara para mandar una flota y diez mil hombres a atacar la base naval de los alemanes en Tau, y otros 10.000 a relevar las guarniciones en Tientsin y Pekin.

Nueva York, 6.—Un inalámbrico del «Lusitania» que se encuentra a un día de camino de Nueva York, dice que dos cruceros alemanes que lo perseguían, fueron hundidos por el crucero británico Essex. Otro vapor que llegó aquí, dice haber oído el llamamiento del «Lusitania» en auxilio al «Essex».

Amsterdam, 6.—Las tropas del Príncipe de la Corona de Alemania cruzaron el río por puentes de pontones, desarrollándose en seguida el ataque general a la fortaleza.

Nueva York, 6.—La estación inalámbrica alemana en Saiville Long Island, sigue enviando despachos en cifra a los barcos alemanes, violando la orden de Wilson prohibiendo todo servicio que no sea neutral.

Nueva York, 6.—La completa suspensión de las noticias por el cable directo de Londres, se considera como indicio de que se está librando alguna gran batalla en el mar del Norte, o que el gran movimiento de las tropas inglesas comenzó ya.

San Petersburgo, 6.—Según «La Gaceta de la Bolsa», el Gran Duque Constantinovich fue apresado por los alemanes y hecho prisionero de guerra, mientras estaba curándose en Badenildunger.

Bruselas, 6.—Esta mañana hubo un duelo heroico entre un aviador belga y un alemán, resultando ambos muertos.

Bruselas, 6.—La gran batalla en Lieja a cada momento es más encarnizada. Todo el ejército alemán apoyado por la artillería está tomando parte. Los belgas hacen heroica defensa. Se han evacuado dos fuertes exteriores insostenibles. El eficazísimo fuego de los alemanes no ha logrado abatir el ánimo de los defensores. Refuerzos apresurados en Namur; se construye una segunda línea de defensa con minas y cercas de alambre de púas; caballería, infantería e ingenieros franceses esperan en varios puntos para ayudar a los belgas, pero hasta la vez el Rey Alberto no les ha dado órdenes de avanzar.

Alemania perdió esta tarde su mejor Zeppelin, intentando pasar sobre las fortificaciones de Hervey Plateau. Los artilleros tomaron puntería con un cañón construido especialmente y una bala, al rozarlo hizo explosión y el Zeppelin se vino abajo, muriendo los 26 tripulantes. En seguida se levantó un aeroplano de las posiciones alemanas e intentó un vuelo sobre los fuertes, pero fue deshecho. Los alemanes desalentados se limitaron entonces a volar sobre sus posiciones; se dice que un escuadrón de lanceros belgas fue completamente aniquilado, después de matar a 150 ucranos.

Madrid, 6.—Una escuadra inglesa hundió un crucero alemán cerca de las Canarias y capturó a otro convoyándolo a Gibraltar.

Bruselas, 6.—El Gobierno anuncia que Lieja se mantiene aún, que puede resistir algún tiempo todavía. Una compañía entró clandestinamente y al descubrirla los belgas, la aniquilaron.

Londres, 7.—Gran batalla en el mar del Norte. 19 barcos alemanes hundidos. Es la más grande batalla naval en la historia. Inglaterra ganó victoria decisiva. Los barcos alemanes que lograron escaparse, están embotellados en la embocadura del Elva. El Príncipe de la Corona de Alemania está seriamente herido. El asesino se escapó sin que se pudiera identificar.

Rotterdam, 7.—Lieja está ardiendo. Las catedrales de San Pablo y Santiago, el Palacio de Justicia, el Teatro y la Universidad Real, están en llamas. Un aeroplano dejó caer varias bombas. Los alemanes han tomado dos puertas. Las municiones se les van agotando a los belgas, pero se sostienen aún.

Londres, 6.—Alemania envió ultimatum a Italia exigiéndole que pelee, de lo contrario le declarará la guerra. Se cree que Italia se separó de la Triple Alianza declarándose a favor de Inglaterra.

Harwich, Inglaterra, 6.—En el combate de la tercer flotilla de torpederos ingleses al frente de este puerto con los alemanes, los ingleses hundieron uno de los alemanes; el cazatorpedo Virago, recibió orden de prepararse a recibir 200 prisioneros y heridos en el combate. Las baterías del barco insignia «Amphion» sufrieron ligeros daños.

Copenhague, 6.—Una escuadra alemana está bombardeando Sveaborn; se oyó el fuerte cañoneo en varios puntos del mar del Norte.

Malta, 6.—Un torpedero inglés capturó y trajo aquí al vapor alemán «Levante».

Portland, Maine, 6.—El «Lusitania» huye al frente de Boston, perseguido por dos cruceros alemanes; un crucero británico corre a auxiliarlo.

Stokolmo, 6.—Susúrrase que Noruega se unirá a la Gran Bretaña, y se ve que no puede permanecer neutral.

Bruselas, 6.—Varios dirigibles están revoloteando sobre la capital. Los residentes exasperados atacan a los alemanes que viven aquí.

Londres, 6.—El Rey Jorge con su Estado Mayor, se dirigió en automóvil a Harwich, para obtener noticias de la batalla; de los heridos, 22 son alemanes y 10 ingleses.

París, 6.—Despachos de Montbelliard, dicen que los aliados violaron la neutralidad suiza.

Roma, 6.—Se cree que Italia contestará a Alemania declarando la guerra a Austria.

Bruselas, 6.—Hay montones de cadáveres al rededor de Lieja. La carnicería fue espantosa. Los alemanes dejaron siete cañones y diez y siete ametralladoras. Hoy reanudaron el asalto apoyados por el fuego de la artillería. Los alemanes trataron de tomar el fuerte Barchon, al asalto, los belgas detuvieron sus fuegos hasta que estuvieron cerca los alemanes, y entonces los barrieron; 20 mil alemanes pasaron hoy por Manahay con dirección a Aywaille.

Londres, 6.—En sus ataques a las embarcaciones alemanas, Inglaterra hasta la vez les ha tomado 20 vapores; cuando la guerra se declaró se cacula que había diseminados por los mares dos mil vapores y tres mil veleros alemanes.

Belgrado, 6.—Los serbios después de rechazar a los austriacos, se han establecido en territorio austriaco cerca de Belgrado. Se cree que los austriacos han desistido de la invasión.

Bruselas, 6.—Van Emmich, Comandante del ejército alemán en el Mosa, envió otra vez orden al General belga Linear para que le dé paso y le abra el camino para ir a atacar a Francia. Termina el mensaje diciendo: «La prudencia le enseñará a Ud. que su deber es acceder a esta orden para evitar la completa destrucción de su país».

Cettinje, 6.—Montenegro ha declarado la guerra a Austria.

Mesina, 6.—Italia ha ordenado a los cruceros alemanes «Goeben» y «Breslau», refugiados en este puerto, salir dentro de 24 horas.

Madrid, 6.—Millares de americanos se refugian en España. Vendrá un crucero americano con \$ 1.000.000 a socorrerlos. España ha declarado la neutralidad.

París, 6.—La flota francesa capturó dos cruceros alemanes frente a Orán.

Berlín, 7.—El Kaiser ha llamado todas las reservas inclusive el Landwaer.

París, 7.—En su avance sobre Nancy hubo un terrible choque entre franceses y alemanes éstos últimos rechazados hacia la frontera tuvieron 35.000 muertos y heridos. Las bajas francesas fueron 12.000. En su avance por Bélgica los alemanes incendiaron el castillo de don Manuel María de Peralta.

New York, 7.—El «Sun» publica cablegrama de Londres diciendo que el Embajador italiano anunció que Italia declaró la guerra a Alemania y que se ha unido a la Triple Entente.

Estokolmo, 7.—Helsingfors, Revil y Tibau están ardiendo a consecuencia del bombardeo por los alemanes.

Rotterdam, 7.—Se confirma oficialmente que el Príncipe Imperial, llegó a Verviere, en camino para Lieja desmintiendo la noticia de Londres de que estaba herido.

Bruselas, 7.—Se dice oficialmente que los alemanes en Lieja, pidieron al Rey Alberto un día de armisticio para recoger sus heridos y muertos, que ellos confiesan ascienden a 25 mil.

Bruselas, 8.—A las 5 p. m. no se había aun concedido el armisticio y los alemanes evacuaron los alrededores de Lieja. Los habitantes también abandonaron las posiciones debido al bombardeo.

New York, 7.—El corresponsal del «Herald» en Londres telegrafía que es algo difícil dar idea cabal de la situación europea, que las noticias publicadas por los diarios, de batallas en el Mar del Norte y otros lugares y el hundimiento de 2 cruceros alemanes en aguas no son ciertas, que hasta ahora el principal acontecimiento es el hundimiento del «Keigluis», que Churchill anunció en los Comunes que probablemente podrá dar más tarde más detalles de una gran batalla en el Mediterráneo. Londres está sobre excitado por el llamado peligro del espionaje, los alemanes aquí están exasperados porque dicen que el Kaiser está arruinando a Alemania y que si siguen las derrotas es posible la revolución en Alemania y sus Colonias. Churchill anunció que no ha habido más combates ni pérdidas que las ya apuntadas.

Madrid, 7.—Los ingleses han capturado en estas costas más de 50 vapores alemanes.

New York, 7.—Se susurra que se fusiló a 100 diputados socialistas en Berlín; esta noticia publicada por el Herald causó gran sensación entre los alemanes aquí y el Jefe de los socialistas declaró que si fuera eso cierto significaría la caída y la muerte del Kaiser. No se sabe la opinión de los socialistas en Alemania respecto a la guerra. Los socialistas de aquí consideran que el Kaiser ha sido el agresor y preparan una demostración antiguerrera.

Bayona, 7.—Aquí frenética alegría por la noticia de la victoria de los franceses en Nancy, 12 mil bajas de los franceses y 33 mil de los alemanes.

Cables ordinarios

Londres, 6.—Se anuncia oficialmente que se ha nombrado al Príncipe de Gales Oficial de Granaderos, que seguirá a su regimiento a donde quiera que vaya. Se reanudaron los servicios de cabotaje y la pesca; se ha avisado al hospital de Hull que se prepare a recibir 250 heridos del Mar del Norte.

Londres, 6.—Se ha publicado la correspondencia de Grey con todos los Embajadores ingleses en Europa, después del ultimatum de Austria a Serbia. Por ella se ve que Alemania estaba convencida que Inglaterra sería

neutral. El Duque de Vendome rogó al gobierno francés le permitiera incorporarse al ejército aunque sea como simple soldado. El Embajador Alemán salió escotado por las tropas, no hubo demostraciones. Cuando Kitchener pasó para la reunión del Gabinete, se le aclamó por todas partes; su nombramiento ha sido un gran acto de Aquith. Liberales y conservadores lo aprueban. Se ha asegurado una inteligente administración para la guerra. Se anuncia que Sir Jan Hamilton comandará el ejército interior. El Duque de Devonshire ofreció su palacio para las oficinas de la Cruz Roja.

Halifax, 6.—El «Mauritania» entró a este puerto convoyados por el crucero «Essex», después de haber sido perseguido por un crucero alemán. El «Essex» se volvió inmediatamente a auxiliar al «Lusitania».

Washington, 6.—Un despacho diplomático anuncia, que el Estado Mayor ruso resolvió no defender a Varsovia. Los peritos militares creen que el avance austro-alemán en la frontera rusa, es más vigorosa que la corporación de Bélgica y Francia.

Londres, 5.—Inglaterra está completamente tranquila en cuanto a la cuestión de viveres. Se han tomado medidas admirables. Se votaron quinientos millones para asegurar un precio razonable del pan, el Gobierno se ha hecho cargo de todos los molinos harineros; no se cree que el precio de los alimentos suba, grandes barcos descargan viveres y por todas partes se apresan barcos enemigos cargados de provisiones de boca. Téase que haya hambre en París y es muy posible que pronto Inglaterra les envíe provisiones. No se sabe exactamente quien fué el primero que declaró la guerra, si Alemania o Inglaterra, este es un punto muy importante para Alemania para conseguir el apoyo de Italia por el desarrollo de los acontecimientos, se ve que Inglaterra envió ultimatum a Alemania exigiendo contestación antes de media noche y que Alemania no contestó, pero entregó sus pasaportes al Embajador inglés a las 7.00 p. m.

Esto no se supo en Londres, sino hasta las 11 y la declaración del Ministro de Relaciones inglesas de la existencia del estado de guerra con Alemania data de las 11.00 p. m., por estas razones, si Inglaterra mantiene la guerra, Italia se verá en dificultades para conservar su neutralidad.

New York, 6.—La flota de Estados Unidos ha recibido órdenes de concentrarse en el Norte del Atlántico para proteger el comercio americano; oficiales de la marina americana se han hecho cargo de todas las estaciones inalámbricas en las costas americanas.

Buenos Aires, 6.—Se prohibió la representación de la *Fille du Tambour Major*, temiendo que el acto final provoque demostraciones. El vapor francés «Lutèce» amarrado cerca del establecimiento alemán, Cabo de Trafalgar, recibió orden de arrojarse a otro muelle, a causa de los choques frecuentes.

Río Janeiro, 6.—Varios señores resolvieron alistarse como voluntarios en la Cruz Roja, la Asociación Comerciales aplicó al Gobierno enviara Estados Unidos barcos con café y a traer de ella carbón y otros artículos.

Gran Mapa Militar de la guerra europea Litografiado y en colores se consigue en la

IMPRENTA Y LITOGRAFIA DEL COMERCIO — EDICION ESPECIAL 2 COLONES — Medida 24 x 30 pulgadas

Supresión de plazas Noticias de México

Asegúrase que van ser suspendidos varios empleados del Ferrocarril al Pacífico alegando razones de economía. Caa en todas las empresas se ha recurrido al recorte de plazas; por cierto que no ha servido el conflicto europeo sino para destituir a los destituidos.

México, 6.—Un consejo de 112 generales declaró la rendición condicional de la plaza a los constitucionales. No han pedido ninguna garantía; se ha publicado la proclama de paz. Carvajal recibió un despacho de Obregón, fechado en Penjamo, informándole que los constitucionales marchan sobre la capital.

En el Centre Catalá

Hoy es día de espectáculo en el Centre Catalá.

Comenzará la función a las 8 y media. Subirá a las tablas un monólogo en verso de Chantecler (Ignacio Trullás y Aulet), que lleva por título: «Recit d'un soldat». Actor será el mismo señor Chantecler.

También se pondrá en escena «Caminantes de la vida» del referido autor y actor.

Finalizará el espectáculo con una pieza de Apelle Mestres, gran poeta catalán y en la que tomarán parte los señores José Faja, Sitzar, Oama, Cots, Siccet, Moreno y Hernández.

ADHESION

Don Pedro Nolasco Gutiérrez se ofrece como contribuyente para la defensa gratuita de los procesados pobres.

En una, todas

No hay peor sordo que el que no quiere oír y aquí en Costa Rica creen los que manejan la Hacienda Pública, que fuera de tres docenas de pseudo millonarios pelagatos, el resto que hay de los habitantes no valemos nada ni somos ni debemos ser consultados acerca del dinero que en sostener la República libre de Costa Rica gasta anualmente el Gobierno olvidando que la inteligencia no tiene patria ni categoría social reconocida y que donde la voluntad nacional no es consultada en cuanto a la formación de los Presupuestos—la República no pasa de ser un mito o un anhelo irrealizable.

Tengo sobre mi mesa de estudio este libro de oro, esta biblia sagrada que se llama el Presupuesto para 1914, ascendente en un todo a la bicoca de \$ 9.200,000 nueve millones doscientos mil colones, ante la cual una generación entera se postra de hinojos, como los Palestinos en su exodo a la tierra de promisión, ante el becerro de oro; y por la primera vez en toda mi vida, voy a ojear este bellissimo libro, en el cual, la literatura costarricense, esa bellissima literatura de la meseta central de Costa Rica, cubierta con guirnaldas y flores de la prensa mercenaria, vibra con sonidos metálicos palpitante de vida; y al hacer este suave estudio, en mi condición no digamos de ciudadano costarricense, sino de habitante de la América Central, me imagino que deposito en el altar de nuestra futura patria, no mi grano de arena, sino mi insignificante óbolo de viajero del mundo, poniendo en receso por cinco minutos, mis tareas de Abogado y Notario Público.

Este libro de oro, el Presupuesto de Costa Rica, ha merecido la adoración incondicional de todas las altas potestades de este país y de sus cautas privilegiadas y al mismo tiempo ha merecido las maldiciones de las clases oprimidas por el patronaje y la miseria, que habita las chozas de los campesinos.

No hace ni un mes que yo tuve el placer de pasar por la acera de una casa bien acondicionada de la capital de Costa Rica, en cuya sala principal seis o siete mozas bien vestidas leían trozos de la «Ley de Presupuesto para 1914», en medio de feativas risas y alegres exclamaciones, pasando de una en otra, siendo besado por todas ellas y elevado con sus manos como hostia sagrada, lo que hubo de llamar mi atención, por lo que traté de escuchar los comentarios humorísticos que allí se hacían, y una de las más bellas mozas decía besando el libro: he aquí la biblia de Costa Rica, por ella el país prospera y el Ministro merece una estatua de mármol; a lo que hube de agregar, ahora lo único que hace falta es una banda militar y un maestro de ceremonias para que como los jesuitas en Chile, en los actos anuales de sus colegios digamos: «Música maestro y una corona para el alumno más sobresaliente».

Esta biblia, es el único libro que en la República de Costa Rica se escribe con letra legible porque ella será colocada sobre los altares de los más grandes funcionarios y de los más pequeños sacerdotes de la Administración Pública; y ella será colocada por los agentes militares sobre la biblia cristiana que casi todos colocan en su mesa de dormir para arrodillarse delante de ella cada mañana en su calidad de soldados de la patria.

No estará por demás decir que este hueso de oro de Costa Rica, arrancado por hábiles cirujanos del morbido esqueleto de la patria de Mora, para producir el alimento instantáneo de todos aquellos que unas veces van con la cabeza erguida por el cumplimiento del deber y otras ocasiones decaídos por la falta de vigor en su diestra que se haya manchada por las ruindades de su alma que satura cada noche el vicio; pero en todo caso este tributo no es bueno para Costa Rica, porque él no es la expresión de un ideal progresista, sino la expresión de la explotación de un pequeño pueblo, esclavizado por la miseria, por la ruindad de sus amos y por el atraso colosal de su agricultura, en la cual, no ha nacido aún ni la simiente de su desarrollo y prosperidad material.

Costa Rica no es sino una casa de campo mal hecha, a la cual vienen a escapar como en un oasis por su paz los emigrados políticos del resto de Centro América y los fatigados transeúntes del Norte de América; mas sus habitantes nativos, hijos criollos digamos de ella, sólo son unos pobres labriegos, que apenas alcanzan ahora a 300,000 habitantes, y sobre cuyos robustos hombros gravita como una losa de hierro este libro de..... \$ 9.200,000 que el Gobierno de Costa Rica llama c-a-r-r-i-t-a-a-m-e-n-t-e «Ley de Presupuesto para 1914».

Yo, como costarricense y transeúnte del mundo, quiero y debo creer y debo creer que en la expresión de \$ 9.200,000 se equivocaron los estadistas y los admirables pasantes de estadistas de la República de Costa Rica; porque no quiero admitir que un país tan pequeño como el nuestro, gaste tanto dinero en el pésmo y perjudicial servicio, por lo general, de la Administración Pública de Costa Rica, que comparado con el Estado de New York, que tiene ocho millones de habitantes y se halla gobernado por un Gobernador electo por el pueblo newyorkino, apenas podría estar gobernado por un Agente de Policía sheriff.

Lo más que el Presupuesto de la pequeña y casi imperceptible República de Costa Rica, puede y debe alcanzar en sus modestas columnas, para el servicio público de su pueblo labriego y—tropical,—es la suma de tres millones de colones; porque la mayor cantidad con la cual puede y debe contribuir cada habitante de Costa Rica,—es de diez colones por año; y en esta forma, la única admisible por la razón, por el sentido común mundial, por el bien y prosperidad futura de esta familia de la América,—el resto de seis millones doscientos mil colones, los podrían emplear nuestros agricultores y cultivadores de la tierra en la producción expedita y provechosa de ésta.

Con esto escribo la pequeña introducción a una serie de artículos en que me prometo estudiar este libro de oro, esta biblia sagrada para Costa Rica que se llama «Ley de Presupuesto para 1914»; pidiendo desde ahora mil perdones a los amables y benévolo suscritores que me lean, advirtiéndome que no escribo sino para el pueblo labriego y productor de Costa Rica.

San José, 5 | agosto | 1914
GUILLERMO OBANDO

El regreso de don Francisco Cabezas Gómez

Nuestro estimado colega «El Pacifico» de Puntarenas trae la noticia de que en el próximo vapor del Norte arribará a Puntarenas don Francisco Cabezas Gómez, Ministro de Costa Rica en la vecina República.

¿A qué obedece el viaje del señor Cabezas? Gómez dice el colega, y agrega:

«Con vista de los acontecimientos desarrollados, y la actitud del Gobierno, en Nicaragua, a propósito de los tratados Chamorro-Weitzel, hemos concebido, como paso cuerdo retirar nuestro Ministro, ya que en el país hermano no se han tomado el trabajo de designar a la persona para reponer al doctor Guerra».

De Puntarenas

El arroz, los frijoles, la manteca, y hasta los «plátanos» están por las nubes.

Comerciantes de esta plaza tratan de acaparar todos los artículos de primera necesidad, pero se estrellaron ante la justicia y humanitaria resolución de los vendedores al detal, quienes no aceptaron ofertas.

El señor Agente Principal de Policía reglamentará el expendio de artículos de primera necesidad.

En el presidio de San Lucas murió repentinamente el reo Antonio Cambronero, condenado a 18 años de presidio por el delito de homicidio.

Corresponsal

A los favorecedores de EL NOTICIERO

Entre nuestros favorecedores, todas personas honorables y hasta ricas, existe una larga lista con los cuales se le hace imposible al cobrador hacer efectivos los recibos; cuando están en la casa contestan que pagan en la oficina, y si en la oficina se les cobra, contestan que sólo pagan en la casa.

Total: que se obliga al cobrador que tan sólo gana el cinco por ciento, a llegar catorce y quince veces a donde un suscriptor, para recoger un COLÓN.

Agradeceríamos mucho se tomen en cuenta estas razones, fuera de las que puede alegar la empresa, y en lo sucesivo hacer efectivo el recibo que presenten nuestros empleados.

R. HENRÍQUEZ
Agente General de Anuncios y Suscripciones

En el Paso de Gibraltar

Según los cables, la flota alemana fue detenida por los ingleses en el paso de Gibraltar. Se le olvidó anunciar al cabecita que todos los marinos llevaban ropa limpia y aplanchada en el taller de don Carlos Jimenez.

Telegrama de Nicaragua

Matagalpa 7
A EL NOTICIERO
El Municipio autorizó al Alcalde don Abraham Gutiérrez para establecer la cañería pública, votándose gasto necesario.

Hetido de Matagalpa

La Botica Principal De San José

vende la famosa inyección Antigonorréica Segurina
Toda clase de productos farmacéuticos de las mejores casas europeas y americanas. Mucho asco y honradez en el Despacho de recetas.
Esquina Noroeste del Mercado (Junio 23)

CLINICA DENTAL — DEL — DR. RUBEN CASTRO



Extracciones sin dolor
FRENTE AL PARQUE CENTRAL
Teléfono número 58

Jacinto León ABOGADO Y NOTARIO

De la Facultad de Nicaragua, El Salvador, Costa Rica y Honduras
Trabaja en el bufete del Lic. don Vidal Quirós, frente al Sagrario.

Véalo y júzguelo

La Empresa de funerales de A. LANDERGRÉN
50 varas al Norte del Telégrafo
tiene el gusto de avisar al público que ya recibió el magnífico

Carro fúnebre especial

el que es digno de inspeccionarse por su precioso trabajo artístico y el que SIN DISPUTA ES EL MEJOR que ha llegado a Costa Rica.
Nuestra Empresa no escatima gastos para ofrecer al público lo más moderno y lo mejor en el ramo de Funeraria.
Rogamos tomar nota, que nuestros precios han sido considerablemente rebajados en las cajas mortuorias y demás servicios de nuestro ramo.
Nota importante: Toda persona de la capital que compre en nuestra casa una caja desde VEINTICINCO COLONES, se le dará el servicio de un magnífico coche fúnebre de segunda absolutamente gratis.

Anita Berry

da clases de inglés a domicilio y en su casa de habitación; precios módicos. Dirección: 4ª Av. Este, casa contigua a la Iglesia Protestante, pp N° 987.

EL NOTICIERO

MANDE TEÑIR SU PAÑOLON, CHAL O TRAJE

TINTORERIA PERALTA

AL SUR DEL COLEGIO DE SEÑORITAS

El más barato

J. VICENTE PERALTA



IMPORTANTE! AZUCAR DE FAMILIA, DE JUAN VINAS

Azúcar de 1ª	¢ 14.00
» » 2ª	» 13.00
5% descuento sobre ordenes de 10 a 90 qq.	
5% y 5%	» 100 qq. arriba.
2%	» por pago anticipado.

LINDO BROTHERS
San José.

Movimiento de vapores

Línea postal de navegación entre los puertos de la América Central y el Mediterráneo —de la Sociedad LA VELOCE—
Navegación Italiana a vapores con sede a Génova
Capital emitido y vertido Lit. 11.000,000

El vapor "TOSCANA"

Capitán Cerrero
zarpará de Limón el 30 de agosto y tocará en Colón, Cartagena, Puerto Colombia, (Sabanilla), Curazao, Puerto Cabello, La Guayra, Trinidad, Barbadas, Tenerife, Barcelona y Génova.
Espléndido vapor a doble hélice, lleva lujoosa y confortables camarotes para pasajeros de 1ª, 2ª y 3ª clase. Salones para señoras. Salas para fumar, etc. Iluminación eléctrica y telégrafo Marconi.
PRECIOS DE PASAJE:
De puerto Limón a Tenerife, Barcelona y Génova

Primera clase	\$ 140 en adelante
Segunda	» 110
Tercera	» 040

Para pasaje inter colonias y otras informes, dirigirse a los señores Agentes de la Compañía en Puerto Limón, MADURO & SONS, y en San José, al Sub-Agente JACOB A. ROBLES, oficina en el Pasaje Nuevo (local N° 5).—Alt.

Regeneración o catástrofe

Maison dorée

Si Ud. se dirige a San José y desea comodidades, alójese en la CASA DE HUESPEDES
Situada en la 4ª Avenida O., 50 varas de la Botica Francesa
Allí encontrará Ud. buena alimentación, cuartos muy bien arreglados y SOBRE TODO MAGNIFICO TRATO Y SEGURIDAD EN SUS INTERESAS
Precios convencionales. Casa contra temblores
SE RECIBEN PENSIONISTAS
Se vende por estar mal de salud; su propietario, N. PACHON

Estrenar! Estrenar!

Quiere usted estrenar sin gran costo un vestido, un pañolón o un chal? Pues hágalo teñir en mi
TINTORERIA SITO EN CUESTA DE MORAS
que es la más afamada en todo el país, por el gusto con que se hacen los trabajos, sin maltratar la seda, dejando colores muy bellos y firmes. Yo reto a que se confunda un pañolón teñido por mí con uno nuevo del mismo color y clase, y que se advierta cuál es el teñido.
MIS PRECIOS NO ADMITEN COMPETENCIA
Carlos Peralta hijo

DEPURATIVO DE SANTAMAND

Unico remedio que cura el Reumatismo y las Impurezas de la Sangre
FAMOSO POR SU EFICACIA
De venta en la BOTICA OCCIDENTAL 25 varas al Sñr de la Estación del Atlántico

Francisco Ugalde Pérez

ABOGADO Y NOTARIO
Tiene su Oficina en Las Arcadas frente al Teatro Nacional (Junio 19.—Alt.—1 m.)

Hotel Central

de Jacinto Mora Aguilar
HEREDIA
—Situado frente al Teatro en construcción—
Este nuevo establecimiento cuyo dueño cuenta con más de cuarenta años de práctica y con empleados igualmente idóneos, ofrece a sus favorecedores toda clase de comodidades. Cuartos para familias; cuartos para hombres solos. Baños. Caballeriza, etc.
No hay más que visitarlo para convencerse.—(Junio 26)

UNITED FRUIT Co.

SESVICIO DE VAPORES

Sujeto a cambios sin previo aviso

Llegadas y salidas de Puerto Limón

PARA NEW YORK
Los lunes y reconocidos vapores PASTORES, TENADORES y CALAMARES llegan todos los domingos en la mañana y salen para New York, vía Colón, los martes a las 4 p. m. Servicio de restaurant «la carta». Servicio de pasajeros y carga. También llevará carga para Europa, vía New York. Los vapores hacen conexión en Colón para New Orleans, Cuba y Jamaica.

PARA CENTRO AMERICA
El vapor «HABILE» hará el servicio de cabotaje entre Puerto Cortés y Limón, con escala en Tela, Ceiba, Trujillo, Cabo Gracias, Bluefields y Puerto Barrios, llegando y saliendo de Limón, cada dos semanas, a saber: el 13 y 27 de julio, el 10 y 24 de agosto, el 7 y 21 de setiembre.

Los pasajeros para New York también hacen conexión en Colón con los vapores de esta misma Compañía para Bocas del Toro, Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta. Todos estos vapores están provistos de aparatos insalubricos, y tienen servicio de médico y camareras.

Los pasajeros para Bocas del Toro y Colón, Panamá deben presentarse ante el Consulado americano en San José o en Limón, CINCO DIAS CONSECUTIVOS, antes de embarcarse, a fin de obtener una constancia de haber permanecido en esos lugares durante dichos cinco días.

Durante la época del 9º de abril a 31 de octubre, todos los pasajeros para New Orleans deberán presentarse ante el Consulado Americano en San José o en Limón, TRES DIAS CONSECUTIVOS, antes de embarcarse, a fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante esos tres días.

Todo pasajero debe proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica.

Por más informes, reserva de camarotes, etc., dirigirse a las Oficinas de la United Fruit Co. en San José o Limón, o a los Sub-Agentes Sasso & Pirie, Sucesores, en San José.

W. E. Mullins,
Admor. Gral.

Hamburg American Line

Todos los servicios de esta LINEA han sido suspendidos hasta SEGUNDO AVISO.
San José Costa Rica, agosto de 1914.
Jhon M. Keith
Agente

North German Lloyd S. S. Co.

LINEA DE VAPORES

Entre Nueva York e Inglaterra, Francia, Alemania y puertos del Mediterráneo

La combinación ideal para los pasajeros que salen de Limón con rumbo a Nueva York pudiendo tomar en aquel puerto uno de los elegantes y cómodos vapores de esta línea, para hacer su viaje a Europa.—Para itinerarios y precios así como para la reserva de pasajes, dirigirse a C. W. WAHLE
Esquina S. E. del Parque Central, San José, GUILLERMO NIEHAUS, Limón

Elders y Fiffes, Limited

Servicio directo de vapores entre Limón, Costa Rica, y Bristol, Inglaterra
Sujeto a cambios sin previo aviso

El servicio de vapores entre Puerto Limón y Bristol, se hará con los excelentes y lujosos vapores BAYANO, CHAGRES, CHANGUINOLA, PATIA, PATUCA y MOTAGUA haciendo la travesía en 17 días, saliendo de Limón a medio día los viernes de cada semana, vía Colón Panamá.

A las personas que tomen cuatro o más pasajes enteros se les concederá una rebaja de diez por ciento.

Todo pasajero deberá proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del lugar donde resida.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la United Fruit Co. en San José o Limón, o a los sub-Agentes Sasso & Pirie Sucesores en San José.

W. E. Mullins,
Administrador General.

CASA DE HUESPEDES

DE LUCIANO SATORESÍ
Comida, Cuarto y Ropa limpia ¢ 65.00
Comida solamente 40.00
225 varas al Sur de la Estación al Atlántico.
San José de Costa Rica. Alt. 5 de julio.

Rhum Quina del Doctor Germain

LA PELUQUERIA ESPAÑOLA

famosa por sus sistemas asépticos y por la habilidad de sus operarios, pone en conocimiento de todos, que ya tiene de venta la maravillosa

***** AGUA BERNET *****
silo rival para teñir el bigote, produce un color fijo, se dice fácil aplicación
Venta del famoso Depilatorio Josk, destruye el bello y deja el cutis suave

***** RHUM QUINA *****
loolón que hace desaparecer la caspa y evita la caída del cabello

Atto. 21—1 m.

Dr. Med. et Chir. Vicente Castro

Specialarzt für Frauenkrankheiten, mehrjaehriger Assistent an der Chirurgischen Klinik des Allgem. Krankenhauses Hamburg, Eppendorf gewesen, von seiner Europareise zurückgekehrt.
Sprechst. 12—2.—50 Meter si dich von der Botica Francesa.
(Diario.—14—17.)

Doctor Antonio A. Facio

MEDICO CIRUJANO
Especialista en enfermedades de niños
Despacha en la Botica Española, de Astorga Hermanos, Calle 9ª Sur, 300 varas al Sur de la Iglesia de la Soledad,
De 7 a 11 a. m., y de 5.30 a 8 p. m.
IMPRENTA Y LIBRERIA ALSINA — SANJOSE, COSTA RICA